

衣食足りて
礼節を知らず

五島高等学校校長 西川晃二



普通科六十七回・衛生看護科第四十回の卒業生の諸君。

「勝者は常に諦めず」

第3学年主任 宗田将平



さて、「衣食足りて礼節を知る」という言葉は、儒教の祖孔子の言葉であることを諸君は承知だろう。孔子は、今から二千五百年以上も前の中国・春秋時代に生きた人である。時代は周王朝末期。曲がりなりにも中華の宗主国としての周の威厳が細々と保たれ

戰国時代とは違ひ、長幼の序が保たれていながら「衣食を得りて」と孔子が語らざるを得なかつた。それが足りない時代になりつつあり、礼節が乱れだしたからなのだろうか。

翻つて、現代日本。衣食住、特に食は十分に足りてゐる時代を迎えてゐる。孔子の言葉を借りるならば、礼節が守られているはず、という環境にあると言えよう。が、果たしてどうだろうか。食は足りている、というのはそのように見えるだけ。大量生産、大量消費を前提にしての経済構造下の飽食の時代。食品に虫が入つていたと、全国版のニュー

スになり、「つまようじ」少年がマスコミの寵兒?になつたりする時代。食への畏敬の念は希薄化し、では「おふくろ」の味が消滅し、レトルト食品の袋の味か、コンビニ、ファミリーレストランの味が幼児期の「我が家の中の味」体験となりつつある時代だ。食は足れども、そこに肉親の情愛の味付けがなされていないければ、果たして「食」が足りていると言えようか。結局、標題のごとき事態になるのではないか。いや、悪くすれば、「衣食足らずして、礼節も知らず」という事態にもなりかねない始末。将来に暗澹たる思いをするのは私一人ではあるまい。以上のような時代だからこそ、諸君に期待したい。「食」に哲學を見い出し、手作りの味を提供する大人になることを。もちろん自戒を込めてのことである。

下～(卒業にあたっ下)

～三年間を振り返って～(卒業にあたって)

私は、文武両道を目指すためにこの五島高校スポーツコースを選びました。スポーツコースでは、運動を行うことの大切さや指導方法を学ぶことができ、専門競技に対し充実した活動を行うことができました。将来、保健体育教員になり、学んだことを活かしていきたいです。

普通科スポーツコース 3年6組 柳田 真子



私は、衛生看護科に入学し、看護学生として臨床実習を通して、目の前にいる患者様を見つめ、常に適切なケアは何かを考えました。そして、このくり返しを行うことで看護の在り方を学びました。将来は、一人一人に応じた看護を適切に提供できる看護師になりたいと思います。

衛生看護科 3年7組 小田崎 愛



専門委員会報告

会長

調査広報委員会

- PTA広報誌「蓮風」の発行
- 五島地区高等学校PTA研修会への参加

進路対策委員会

- 進路関係の行事への参加
 - ・進路講演会
 - ・センター試験100日前集会
 - ・学習合宿激励
- マラソン大会での炊き出し参加
- 五島地区高等学校PTA研修会への参加

健全育成委員会

- 夏休みの夜間巡回
- 福江みなとまつり(ねぶた)への参加
- 五島地区高等学校PTA研修会への参加

総務委員会

- PTAバザーの企画・運営
 - ・五高祭食物バザー
 - ・五高祭リサイクルバザー
 - ・体育祭飲料バザー
- 五島地区高等学校PTA研修会への参加

一年を振り返って

委員長 宮脇 玲子

何か自分にもお手伝い出来ないかとの仕事を引き受けました。

総務委員会の活動はおもに体育祭での飲料バザー、五島祭での食物・リサイクル・飲料バザーでした。

二年目の健全育成委員長

委員長 山本 稔

今年の健全育成委員会の活動は、夏休みの夜間巡回、福江みなとまつりへの参加でした。

私自身、二年目の健全育成委員長をさせていただきましたが、今年度の夏休み巡回

では急遽参加することが出来ず、先生方には多大なるご迷惑をおかけし大変申し訳なく思っております。

福江みなとまつりは天気に恵まれ、無事参加することができました。前年度は雨天の為中止となつた福江みなとまつり。とても残念に思つたが、今年度はリベンジの如く参加する事が出来ました。

今年間、本当にありがとうございました。先生方には色々アドバイスをいただき、大変感謝しております。

今年間、本当にありがとうございました。



一年を振り返って

委員長 村井 千恵美

五島の保護者になって三年。二人の息子は、たくさんの方々に支えられて充実した高校生活を送っていると実感し、感謝の気持ちを礼に代えたいという思いから、一年のクラス役員を受け、一年のクラス役員を受け、

調査広報委員の活動は、おもにPTA広報誌「蓮風」を二回発行することでした。委員・担当の先生方と集まり編集会議を開き、色々な発行する度に、調査広報委員の活動は、おもにPTA広報誌「蓮風」を二回発行することでした。委員・担当の先生方と集まり編集会議を開き、色々な

アイデアを出し合い内容を詰めて、五島高校生の良さを伝えられる紙面を構成していました。皆さんには、原稿依頼や写真提供を快く引き受けていました。

五島高校生の良さを伝えられる紙面を構成しました。皆さんには、原稿依頼や写真提供を快く引き受けていました。

五島高校生の良さを伝えられる紙面を構成しました。皆さんには、原稿依頼や写真提供を快く引き受けていました。

委員長として力不足だったことを深く反省し、調査広報委員・担当の先生方に助けられたことを心から感謝いたします。

そして、皆さんに「蓮風

を楽しく読んでいただければ幸いです。

一年間、本当にありがとうございました。

委員長として力不足だったことを深く反省し、調査広報委員・担当の先生方に助けられたことを心から感謝いたしました。

そして、皆さんに「蓮風

を楽しく読んでいただけれ

ば幸いです。

一年間、本当にありがと

うございました。